

LA COLUMNA

ANA MOREIRA

## Otra visión de la Ley contra los Malos Tratos

Es difícil abordar un problema tan social como es el de las mujeres maltratadas desde un punto de vista económico, pero dado que la situación económica de un sujeto tiene una relación directa con su posición y su entorno social creo que este problema también tiene una perspectiva en este sentido. La polvareda suscitada por la Ley de Prevención de los Malos Tratos en Castilla-La Mancha está estos días de total actualidad. Políticos, sociólogos, ideólogos, abogados, y demás analizadores de la sociedad dan sus opiniones sobre si se deben o no publicar nombres de maltratadores y se están quedando en segundo plano una serie de medidas económicas que es importante que se conozcan, no sólo por las mujeres maltratadas sino también por otros colectivos como el empresarial. Señor empresario: ¿sabe usted que esta ley prevé ayudas por la contratación de mujeres maltratadas? Aunque de primeras esta apreciación sobre la ley es muy mercantilista, estoy segura de que muchas mujeres que hayan superado el trauma de un mal trato y quieran reconducir su vida se verán apoyadas por esta ayuda. El empresario como parte de la sociedad puede y creo que debe también poner su granito de arena sensibilizándose con este problema y no está mal que la Administración busque su apoyo en forma de subvención. Pero esta no es la única medida económica porque también se prevén subvenciones para víctimas del mal trato doméstico. El debate político ha eclipsado parte de estas bondades de unas medidas que creo que hoy por hoy no se conocen demasiado.



## LOS PROTAGONISTAS

### CCM ENTREGA LOS PREMIOS DE NOVELA HISTÓRICA

Caja Castilla-La Mancha ha otorgado en La Casa de América de Madrid el Primer Premio de Novela Histórica Alfonso X El Sabio. El autor ganador ha sido Antonio Martínez Llamas con la obra *Isabel de Valois* y el finalista ha sido Álvaro Moreno Arillo con *El Cantar de Arriaga*. El acto ha contado con la presencia de la presidenta del Jurado, Ana M<sup>a</sup> Matute, y las palabras de presentación han corrido a cargo de Rafael Abella y Juan Adriansens.

## Mayo, un mes repleto de exitosas ferias industriales en la región

Los organizadores de las ferias industriales que se han desarrollado en la región en los últimos días, han coincidido en destacar el alto grado de participación y profesionalización de los visitantes. Así, la Feria Nacional del Vino de Ciudad Real (Fenavin), cerraba sus puertas con más de 40.000 visitantes y 2.000 contactos comerciales. No menos positivos eran los resultados obtenidos en Talavera de la Reina tras la celebración de la Feria Industria Agrícola y Ganadera (Fiaga) y la Feria de Artesanía de la Comarca de Talavera, celebradas ambas en la Ciudad de la Cerámica. Sus respectivas responsables, han manifestado que la asistencia ha sido todo un éxito, con 30.000 visitantes y un alto

volumen de negocio gestado. Expovicaman, feria que se celebrará en Albacete el 24 de mayo prevé "mover" en torno a los 5.000 millones de pesetas en volumen de negocio, en lo que será su XXI muestra, donde expondrán 207 stand y 147 expositores. Otra de las ferias que abren sus puertas esta semana es la IV Muestra Agroinnova, de Tomelloso, que se celebra del día 18 al 20 en dicha localidad ciudadrealense. Sus organizadores prevé una asistencia de 30.000 visitantes, una cifra que ha alcanzado, por otro lado, la feria celebrada recientemente en Guadalajara, Expo-Guadalajara, de carácter multisectorial. El negocio en las ferias ha estado y estará servido en las próximas semanas.

## El 20% de las pymes implantaron un sistema medioambiental

Las empresas de Castilla-La Mancha se encuentran entre las que tienen una actitud y un comportamiento menos activo hacia el medio ambiente en España, según se recoge en el Informe 2001 de la Gestión Ambiental en la Empresa Española elaborado por la Fundación Entorno. Así, por ejemplo, tan sólo un 20% de las pymes castellano-manchegas ha implantado completamente un sistema de gestión medioambiental (SGMA), mientras que un 44% de las contempladas en este estudio afirman que no lo implantarán a medio plazo. La relación directa existente entre el tamaño de la empresa y la implantación de sistemas de gestión medioambiental explica esta escasa incidencia de esta materia en Castilla-La Mancha, ya que

esta actuación se ha realizado con mucha mayor frecuencia en el resto de la geografía española en aquellas empresas que facturan más de cinco mil millones de pesetas y/o que disponen de más de 250 empleados. En este sentido, Madrid, Cataluña y País Vasco son las tres comunidades autónomas con mayor proporción de compañías que han implantado en su proceso de producción un sistema de gestión medioambiental. El informe de la Fundación Entorno refleja que las empresas que ejercen el liderazgo en los temas medioambientales son, sin lugar a dudas, las de mayores dimensiones, teniendo algo más frecuente la condición de líder en las empresas de capital internacional y en las sociedades anónimas.

## ALDIA

### Albacete tendrá el primer parque científico-tecnológico

Albacete contará con el primer parque científico-tecnológico de Castilla-La Mancha y uno de los pocos que existen en España, según ha anunciado el consejero de Ciencia y Tecnología de la Junta de Comunidades, Isidro Hernández Perlínes, que se desplazó hasta esta localidad para presentar el proyecto y visitar los terrenos donde se ubicarían las instalaciones. En palabras del consejero, "Albacete y Castilla-La Mancha tienen la posibilidad de construir un parque tecnológico y un espacio en el que unir centros avanzados y empresas privadas con públicas, en donde además intervendría la Universidad regional.

### Convenio de colaboración entre Cecam y La Caixa

La Confederación de Empresarios de Castilla-La Mancha (Cecam) ha renovado el convenio financiero que firmó en octubre de 1999 con La Caixa. La vigencia de este convenio es hasta diciembre de 2001 y es la segunda vez que Cecam firma con esta entidad bancaria. La línea crediticia resultante del convenio es de 5.000 millones de pesetas, que se ha aumentado en 1.000 millones con respecto al anterior. Se espera que se beneficien de este acuerdo en torno a 1.000 empresas de Castilla-La Mancha, unas 200 más que en el convenio de 1999.

### Tranquilidad ante el primer caso de "vaca loca" en la región

La noticia sobre el primer caso de "vaca loca" en Toledo, concretamente en Cardiel de Los Montes, lejos de provocar alarma entre los diferentes agentes del sector ganadero de la provincia toledana en particular y de la región castellano-manchega en general, ha sido recibida con un cierto grado de tranquilidad, afirmándose que se están haciendo las cosas bien y que se están intensificando los controles para luchar contra este mal. La explotación a la que pertenecía la red, la empresa Alinver, es una de las más grandes de la provincia de Toledo, con una superficie de 700 hectáreas y cerca de 700 animales.